

Miércoles 16 de marzo de 2016 | Heraldo de Aragón

Tusk admite que el pacto sobre refugiados con Turquía no tiene el apoyo de los 28

● El presidente del Consejo Europeo afirma que la propuesta tiene lagunas legales. Chipre advierte de que siempre vetará la entrada de Ankara en la Unión Europea

BRUSELAS. «La propuesta turca elaborada junto a Alemania y los Países Bajos todavía necesita ser reequilibrada para ser aceptada por el resto de 28 Estados miembros y las instituciones de la UE». Lo dijo ayer en Chipre el presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, que se negó a calificar el acuerdo alcanzado hace una semana sobre los refugiados como una propuesta «europea» pese a que los jefes de Estado y de Gobierno suscribieron una declaración final que deberá ser aprobada, o no, en la cumbre de mañana y pasado en Bruselas.

La semana previa a la reunión extraordinaria de líderes europeos junto al primer ministro turco, Ahmed Davutoglu, Tusk protagonizó una maratón por los países de la llamada ruta de los Balcanes para intentar llegar a un acuerdo que evitara el fracaso de la cita, prevista para el lunes 7. La noche anterior, sin embargo, Davutoglu, Merkel y el primer ministro holandés, Mark Rutte (este semestre ostenta la presidencia rotatoria de la UE) cerraron una propuesta que fue presentada por sorpresa al día siguiente. Esa oferta (quedaron en decir que era turca) incluía el ofrecimiento de Ankara de hacerse con todos los refugiados a cambio de ampliar la inyección económica a 6.000 millones, acelerar la negociación de acceso a la UE y la liberalización de visados.

La declaración de hace una semana comenzó a hacer aguas a las pocas horas por las muchas dudas legales que provocaban las expulsiones en masa de Grecia a Turquía de todos los «inmigrantes ilegales», incluidos los refugiados sirios. Lo advirtió la ONU, lo han dicho varios países, lo sugirió el presidente de la Comi-



Un niño refugiado camina sobre los charcos del campamento de Idomeni, en Grecia. OGNEN TEOFILOVSKI/REUTERS

Protestas en España por el acuerdo

Partidos, sindicatos y entidades sociales llamaron ayer a participar hoy en las movilizaciones para instar al Gobierno en funciones a no apoyar en el próximo Consejo Europeo el preacuerdo Unión Europea-Turquía sobre los refugiados por considerarlo «ilegal e inmoral». Más de 120 organizaciones se han adherido a los actos en defensa de los derechos humanos de los refugiados y migrantes, que tendrán lugar en 52 ciudades españolas. Los convocantes califican de «vergonzoso» el preacuerdo porque consideran que «vulnera la Carta

Internacional de Derechos Humanos, la Carta de Derechos Fundamentales de la Unión Europea y la Convención de Ginebra para los Refugiados». Las movilizaciones cuentan con el apoyo de CC. OO., UGT, el PSOE, Podemos, IU, el Consejo General de la Abogacía o Jueces para la Democracia, entre otros.

En Zaragoza la concentración será en la plaza del Pilar a las 18.30. En Huesca, en la plaza de Zaragoza y en Teruel, en la plaza del Torico, a la misma hora. En Alcañiz será a las 19.30 en la plaza de España. **AGENCIAS**

sión, Jean-Claude Juncker, y lo corroboró ayer Tusk: hay aspectos legales que deben resolverse. En este sentido, aseguró que no habrá retornos en masa.

Pero si hay dificultades legales, las políticas son mucho mayores. El presidente del Consejo estaba ayer en Chipre porque es el país que más cara venderá su firma del acuerdo. Turquía es su gran enemigo desde la invasión de parte de su país en 1974 y Nicosia no está dispuesta a regalar nada a Ankara. Ni dinero ni el relanzamiento de las negociaciones de una adhesión al club que jamás ocurrirá porque Chipre vetará su entrada -cualquier país de los 28 puede obstruir una adhesión-.

ADOLFO LORENTE